

Las Últimas Noticias Santiago 23 ene. 1989 p. 9.

998 67 866

"Expulsión"

L aae 9435



Juan Hamilton

Así se llama el libro que Eugenio Velasco ha lanzado recientemente desde Valparaíso.

Velasco fue un aventajado alumno, brillante abogado y distinguido académico. Ocupó el decanato de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile.

Su vocación lo llevó a servir a su país en la diplomacia y en la política y su espíritu inquieto a participar en el deporte como cultor de varias disciplinas y como dirigente.

En estos años ha demostrado todo su valor en su lucha por los valores democráticos y defensa de los derechos humanos, en toda circunstancia y ante cualquier riesgo.

Su actual libro desarrolla el tema del exilio a partir de la experiencia personal que comenzó a vivir en 1976, cuando fue expulsado del país, junto a otro destacado jurista y demócrata, Jaime Castillo Velasco.

Igual que miles de otros chilenos, arrancados de su país, trasplantados a tierras extrañas y forzados a vivir en realidades distintas y lejos de los suyos. Condenados sus cargos, sin pruebas y sin juicio a castigos que se prolongan indefinidamente.

Eugenio Velasco vivió el exilio en carne propia y lo relata con pasión. Con la indignación de un chileno leal y digno que es expulsado de su tierra sin razón y sin justicia. Por haber puesto su capacidad al servicio de chilenos cuyos derechos esenciales eran atropellados. Más relevante es esa actitud si se recuerda que fue un decidido opositor al régimen de la Unidad Popular y que las víctimas de la persecución del régimen actual, a quienes él asistió, eran sus mismos adversarios políticos de ayer.

Con motivo de la expulsión recurrió a los tribunales, reclamando la protección de su derecho a vivir en la patria. Se había distinguido como abogado, profesor e integrante de la Corte Suprema en el servicio de la justicia. Más aún, había asumido públicamente la defensa de ese tribunal ante los ataques de que fue objeto bajo el régimen anterior y había recibido un homenaje sin precedentes por parte de esa Corte. No obstante, en el momento de su expulsión no contó entre los ministros que la integraron con ningún voto a su favor.

La obra data de 1976, en los días siguientes a la expulsión y a medida que comenzaba a sufrir el exilio. Fue escrita mientras hervía la sangre de indignación y quería estallar el cerebro en vano intento de encontrar justificación. Por eso es posible que sus observaciones de entonces no sean necesariamente las mismas de hoy y que algunas de sus apreciaciones no se mantengan en el tiempo.

Lo que importa es que el dramatismo de la narración es real y permite al lector acompañar al autor en su auténtico sufrimiento y convenir con él en lo inhumano e injusto que es el exilio, que ha llevado a Juan Pablo II a expresar que "el exilio viola la conciencia humana y las normas de vida en sociedad".

La obra de Eugenio Velasco está llamada a remecer las conciencias de sus compatriotas en relación al tema del exilio y contribuir a que éste sea desterrado para siempre de nuestra convivencia nacional.

"Expulsión" [artículo] Juan Hamilton.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hamilton, Juan, 1927-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Expulsión" [artículo] Juan Hamilton. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile